



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE RECURSO HIDRÁULICO, CELEBRADA EL DÍA 11 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024.

Presidenta: Muy buenos días, Diputadas y Diputados. Para dar inicio a esta reunión, le solicito amablemente al **Diputado Secretario Claudio de Leija**, tenga a bien pasar lista de asistencia a los miembros de esta Comisión.

Secretario: Por instrucciones de la Presidencia, se va pasar lista de asistencia.

COMISIÓN DE RECURSO HIDRÁULICO

Diputada Elvia Eguía Castillo, presente.

Diputado Marco Antonio Gallegos Galván, presente.

Diputada Eva Araceli Reyes González.

Claudio Alberto De Leija Hinojosa, presente.

Diputada Silvia Isabel Chávez Garay, presente.

Diputado Juan Carlos Zertuche Romero, presente.

Diputado José Abdo Schekaibán Ongay, justifica.

Secretario: Hay una **asistencia** de **5** integrantes de esta Comisión. Por lo tanto, existe el quórum requerido para celebrar la presente reunión, compañera Diputada Presidenta.

Presidenta: Habida cuenta que existe el quórum requerido para dar **inicio** a esta reunión, se declara abierta la misma, siendo las **once horas con treinta y cinco minutos** de este día **11 de diciembre del año 2024**.

Presidenta: Ahora bien, le pido amablemente a la Secretaría proceda a dar lectura y poner a consideración de quienes integran esta Comisión, el proyecto del Orden del Día de la presente reunión.

Secretario: Con gusto. El **Orden del Día** es el siguiente: **I.** Lista de Asistencia. **II.** Declaración de Quórum y Apertura de la Reunión de Trabajo. **III.** Aprobación del Orden del Día. **IV.** Aprobación del programa de trabajo de la Comisión. **V.** Asuntos Generales. **VI.** Clausura de la Reunión de Trabajo. Es cuanto, Diputada Presidenta.

Presidenta: Una vez conocido el proyecto del Orden del Día, solicito a quienes integran esta Comisión, que emitan su voto con relación al mismo, manifestándolo levantando su mano.



¿Quiénes estén a favor?

Presidenta: Ha sido **aprobado** el Orden del Día con **5 votos a favor**.

Presidenta: Compañeras y compañeros Legisladores, el artículo 35, párrafo 2, inciso b), de la Ley sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, establece que la Comisión Ordinaria de Recurso Hidráulico, forma parte de aquellas que están a cargo de las tareas específicas de la competencia constitucional del Congreso. Asimismo, conforme a lo establecido en el artículo 43, párrafo 1, inciso a), de la Ley interna de este Congreso del Estado, es tarea de las comisiones la de elaborar un programa de trabajo, en este sentido y en virtud de que tenemos a nuestro alcance un proyecto de programa de trabajo, solicito amablemente a la Secretaría dar lectura de las líneas generales de acción del programa de trabajo para obtener mejor conocimiento del mismo y así poder analizarlo, o enriquecerlo para en su caso proceder a su aprobación en esta reunión.

Secretario: Con gusto, Diputada Presidenta. Voy a pedir de favor que podamos subir un poquito más el volumen del micrófono, sobre todo de la compañera Presidenta. 1. Líneas de acción que integran la agenda legislativa de esta comisión, generales. 2 Celebrar reuniones periódicas con autoridades de los tres órdenes de gobierno, vinculados a la materia para conocer la problemática a la que se enfrentan durante el desempeño de sus funciones y plantear diversas soluciones. 3 Estudiar, analizar, dictaminar y aprobar las propuestas de adiciones y modificaciones al marco jurídico, basándose en la normativa aplicable y constitucional, respetando todas las etapas del procedimiento legislativo de manera objetiva y profesional. Establecer planes de trabajo para las comisiones unidas en relación con los asuntos que se les asignen para su estudio y dictamen. Asegurar que la Comisión esté representada en todos los espacios legales donde tenga presencia y voz informando a sus integrantes sobre las actividades realizadas. Es cuanto, Diputada Presidenta, compañeros Diputados.

Presidenta: Muchas gracias. Vertido lo anterior, solicito a la Secretaría pregunte a los integrantes de esta comisión y a quienes desean participar respecto al programa de trabajo.

Secretario: Por instrucciones de la Presidencia se pregunta, ¿Alguien desea hacer el uso de voz?

No hay participantes en el uso de la voz, Diputada Presidenta.



Es cuanto con relación a las participaciones registradas.

Presidenta: Le damos la bienvenida a la Diputada Eva Araceli Reyes González. Gracias, compañera.

Presidenta: Ha sido **aprobado** el programa de trabajo de esta comisión, hecho de su conocimiento por **5 votos a favor**. En caso de que todos los diputados presentes voten a favor del programa de trabajo será aprobado por **unanimidad** de los presentes.

Presidenta: A continuación procederemos a desahogar el punto de **Asuntos de Carácter General**, por lo que si alguien desea participar a favor, favor de manifestarlo.

Secretario: Alguien más va a hacer el uso de la voz. Diputada Silvia Chávez Garay.

¿Alguien más?.

Presidenta: Se procede al uso de la palabra a la **Diputada Silvia Isabel Chávez Garay**.

Diputada Silvia Isabel Chávez Garay. Muchas gracias. Diputada Presidenta, felicitarte por la instalación del programa de trabajo de esta Comisión tan importante como es Recursos Hidráulicos, sabemos el compromiso que tienes, ya lo hemos platicado. De igual manera, pues cuenta conmigo también como una aliada. Sabemos que hay muchísima necesidad en cuestión de agua en todo el estado, también lo comentó por ahí en su momento el Diputado Claudio de Leija, entonces, creo que toda la Comisión está muy comprometida contigo, vamos a hacer un buen equipo y creo que va a ser para un mejor Tamaulipas. Muchas gracias y enhorabuena.

Presidenta: Gracias. Adelante, **Diputado Carlos Alberto de Leija Hinojosa**.

Diputado Claudio Alberto De Leija Hinojosa. Muchas gracias, Diputada Elvia Eguía Castillo. Compañeros Diputados, desahogando este punto de asuntos generales, es importante hacer un llamado a la población tamaulipeca, a nuestra gente en Tamaulipas, a que hagamos conciencia en el tema del agua. Yo creo que tenemos que empezar con una campaña de concientización en el tema del uso



racional del agua, de este vital líquido. Es un tema nacional y mundial, no es un tema exclusivo de Tamaulipas el tema del agua. Sí es importante ir trabajando juntos con otras, inclusive otras comisiones en el tema de ir viendo la posibilidad de legislar y hacer foros, para ver en materia legislativa qué podríamos hacer para el uso racional del agua industrial, cuando hay contingencias, no está regulado claramente. Creo que es importante ir viendo estos temas a corto plazo, no a mediano, sino a corto plazo para el uso racional del agua. Me atrevo a decir que después de una campaña fuerte de concientización del tema de uso racional del agua, porque me he dado cuenta, por ejemplo en la zona sur de Tamaulipas, tenemos allá en Madero, en Tampico y en Altamira, pues las lagunas, que les falta urgentemente un dragado para poder tener más captación de agua en la Laguna del Chairel, en la Laguna del Champayán y es urgente invertir en el tema del dragado de lagunas. Y que quede bien claro, que quede bien claro, va a ser un tema Diputada Silvia, qué bueno que lo tocó el punto, que vamos a seguir con este tema, porque es un tema importante, un tema importante que afecta la vida económica también de todo el proceso económico y desarrollo económico, pues porque también le pega a la industria la falta del agua; también le pega a las familias, a todos los ramos del desarrollo social, económico, nos afecta el tema del agua. Entonces, hay que hacer un enérgico llamado a las autoridades y gestionar y legislar el consumo correcto del agua. Tal vez, tendríamos que llegar a sanciones, creo yo, ya algo más drástico de sanciones por el mal uso del agua. Y que queden claras las sanciones por el mal uso del agua e inclusive también, subir los costos, el precio del agua cuando no haya una conciencia de lo que se debe hacer con el consumo del agua. Muchas gracias. Es cuanto, Diputada Presidenta.

Presidenta: Muchas gracias, agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión, agradezco la presencia de quienes integran esta comisión y me permito dar por **concluida** la misma, dándose válidos los acuerdos tomados en ésta, siendo las **once horas con cuarenta y siete minutos**, del día **11 de diciembre del presente año**.